
! ! ! ! !军人请牢记" 她们的

痛#也是我们的痛$ %

!!!"解放军报# 评论

受害$慰安妇%题材纪录片

"二十二#&指出不让历史悲

剧重演&最根本的是提高捍

卫和平的能力&抚平历史的

伤痛&这正是我们的使命'

!围绕推进形成北京新

的 &两翼 '#巩固提升 &!!

"'产业合作格局#聚焦打

造若干优势突出( 特色鲜

明( 配套完善( 承载能力

强( 发展潜力大的承接平

台载体# 引领带动区域产

业整体升级$ )

()!近日&北京市与津

冀两地协同办共同研究制

定了 "关于加强京津冀产

业转移承接重点平台建设

意见#'

*本次行动将主要检查

地图的种类包括互联网网站

登载的动态和静态地图+微

博(微信公众号中登载的地

图+ 政府网站登载的地图+

新闻媒体使用的地图+展览

,展会-(博物馆等展示的地

图以及公开出版和销售的地

图等$ )

!!!国土资源部* 国家

测绘地理信息局* 中央网络

安全和信息化领导小组办公

室等 !"个部门&将在全国范

围内开展全覆盖的专项排查

行动&整治+问题地图%'

*中国对英投资是互利

双赢. 信守开放承诺对增强

外资信心至关重要. 开放包

容是英国延续成功的精神基

因. 中国投资不会威胁英国

国家安全$ )

!!!中国驻英国大使刘

晓明 #!日在英国主流媒体

"旗帜晚报# 发表署名文章

"中国投资对英国是机遇不

是威胁#&文章列举了大量事

实和数据& 论证了上述四个

主要观点'

*从"#$% 年 & 月 "' 日

起#延庆区范围内的八达岭

森林公园(野生动物世界(

古长城(古崖居(玉渡山(

龙庆峡( 百里山水画廊 (

九眼楼(莲花山(云瀑沟景

区暂时关闭#停止一切旅游

接待活动#开业时间将另行

公告$ )

!!!昨晚& 北京市延庆

区气象局* 国土分局联合发

布地质灾害!级$黄色%预警

信号& 延庆区防汛抗旱指挥

部启动地质灾害!级$黄色%

预警响应'

*单次举报奖励限额从

原先的 '#万提高到 (#万$)

!!!食药监总局会同财

政部近日发布新修订的 "食

品药品违法行为举报奖励办

法#& 进一步鼓励群众举报&

增强举报积极性'

! ! ! ! *一年来#曝出问题的平台/包

括跑路(提现困难(经侦介入(停业和

转型的平台-共计 )#*&家+其中跑路

平台 )'*家(提现困难平台 )'*家(

停业平台 %*+家(转型平台 '*家$ )

!!!网贷之家*网贷天眼提供

的数据显示&监管政策实施近一年

以来&约 &'的平台被淘汰'

*"#)*年下半年+平均每个月

有 )#(家平台退出. 今年上半年+

这个数字锐减到平均每月 (( 家.

今年 %月+再锐减到 "!家+说明行

业正在朝着更健康的方向发展$ )

!!!在刚举行的+全球视角下

的中国互联网金融发展与监管%会

议上&网贷之家联合创始人石鹏峰

公布数据'

*成立&年+ 平台累计交易量

"%##多亿元+ 投资者获得 *#多亿元

收益+但平台没赚钱+甚至还亏钱$ )

!!!红岭创投 ()* 周世平'

上月底&网贷行业曾经的+老大哥%

红岭创投宣布退出网贷行业&令业

界一片哗然'

*出现变化的原因+是众多小

平台在较为严厉的监管背景下无

法满足监管层要求+平台选择主动

清盘停止营业+这部分平台待收较

小+较易完成清算$ )

!!!网贷之家相关人士指出'

*投资者在选择平台投资时+首先

要看的就是平台是否有银行存管$ )

!!!盈灿咨询分析师张叶霞表

示'在网贷细则中&银行存管成为网

贷平台合规的重要硬性标准之一'

*随着监管趋严+网贷行业的

&出清时代'即将到来$ 其中+有因

为不符监管要求主动出清的平台+

也会有一些因为道德风险和经营

风险而被动淘汰的平台$ )

!!!人人贷联合创始人杨一

夫表示'

*经过一年的整改+平台的数量

开始减少+ 草根型的企业开始离开

这个行业+更加有实力的(好的平

台留下来了+整个网贷市场正呈现

出一种&良币驱逐劣币'的情况$ )

!!!上海互联网金融行业协

会副秘书长孟添如是说'

*未来如何做大做强(健康良性

发展才是更严峻的挑战$ 在优质资

产稀缺的情况下+寻找合适的小额分

散资产(严控信用风险和操作风险(

吸引更多投资人的资金(实现平台盈

利等等+这些挑战的难度会更大$ )

!!!开鑫金服总经理周治翰

强调&+合规%只是网贷行业面临的

第一道关卡'

*合规整改很难+但也正因为

难+它将成为平台的&护城河'$ 完

成合规整改+ 平台就能轻装上阵+

可持续发展$ )

!!!借贷宝副总裁曾军强调'

*现在+金融和科技的结合越

来越紧+监管若不转变思维+就可能

让监管者陷入一种无知的境地$ )

!!!上海交通大学互联网金

融法治创新研究中心执行主任许

多奇表示& 必须转变监管思维&让

监管理念和监管创新同步进化&这

样监管才能跟上技术的步伐'

! ! ! !坐车租车!乘客的钱包"手机落

在车上!司机捡到失物!为什么要将

失物交还失主# 这是职业道德的一

部分!也是法律的义务$

乘客坐车!就相当于和出租车公

司%司机之间有了运送合同!司机因

此负有交还失物的义务& 更重要的

是!依据物权法!占有人对所有权人

负有'永远的返还义务(!早还早好$

目前! 申城共享单车投放逾百

万辆!全国则过千万辆!庞大的共享

单车押金何去何从#国家十部委推出

共享单车发展指导意见! 倡导押金

'即租即押%即还即退(!此间的法理

基础也在于)))永远的返还义务$

众所周知!共享单车押金!因其

庞大!正在变成烫手山芋$

来自交通部的数据显示! 目前

全国 !"多家互联网租赁自行车运

营企业累计投放共享单车已过千万

辆!累计服务超过 #"亿人次$ 保障

共享单车行业健康有序发展! 安全

平稳运行!押金!就是一个无法忽略

的问题$

共享单车押金体量之大! 究竟

大到何种程度#

目前! 全国共享单车行业并无

统一押金标准! 摩拜为 $%%元!酷

骑 $%&元! 小鸣 '%%元! 小蓝 %%

元!()(由 %%元上涨至 '%%元$截

至今年 *月! 摩拜单车注册用户在

全国已经过亿! 若所有注册用户押

金均未退还! 摩拜就有押金约 !+"

亿元$ 同时!()( 注册用户也已过

亿!以押金 %%元计!若所有注册用

户押金均未退还!()( 就有押金约

'""亿元! 押金涨至 '%%元后!体

量势必骤增$那么!这两家用户过亿

的共享单车企业的押金数即达 ,""

亿元左右$

',"" 亿(!不可谓不大!何况!

还只是对两家的'毛估估(!全国所

有共享单车企业加起来! 是否形成

了一个潜在的押金'堰塞湖(#

面对庞大押金! 公众并非低估

共享单车企业的觉悟!但资本逐利!

却是本性$企业如何保障资金安全!

保障押金不会变成非法集资的 '资

金池(!保障不会由于押金不当处置

而引发群体性纠纷#

在十部委发布指导意见前!摩

拜%()(均宣布与银行合作! 其中!

摩拜与招商银行合作!采用押金监管

模式!设立押金专户!保证所收押金专

款专用*()(与中信银行合作!涉及押

金托管"支付结算"资金托管&

但共享单车企业!并非只有一两

家&就行业而言!押金问题的本质还在

于共享单车企业提供的是一次性服

务!一次租赁服务完毕!企业是否有权

因为一次服务就长期占有用户财产#

答案恐怕是!没有&

这个问题! 物权法早有明确说

法!占有人对所有权人负有永远的返

还义务& 既然迟早要还!想要安全!

那就赶早不赶晚&毕竟!押金本质就

是保证金!即便在银行产生收益!收

益也不能归共享单车企业所有&

因此! 十部委指导意见的立场

是+企业要加强用户资金安全监管!

严格区分企业自有资金和用户押

金"预付资金!在企业注册地开立用

户押金"预付资金专用账户!实施专

款专用!接受交通"金融等主管部门

监管!防控用户资金风险&

更值得关注的是! 指导意见强

调)))共享单车企业应建立完善

'用户押金退还制度(!加快实现'即

租即押"即还即退(&

甚至 ! 指导意见进一步提

出)))鼓励互联网租赁自行车运营

企业采用免押金方式提供服务&

免押金#企业担心!一旦遇到不

诚信用户! 那可怎么办# 当初收押

金!不就是想设防不诚信嘛,

可再想想! 以互联网技术起家

的共享单车! 犯得着为用户的信用

评价技术发愁吗#

事实上! 蚂蚁金服已与共享单

车企业合作!推出了'信用租车(服

务& 目前!()("小蓝单车等十来家

共享单车已接入了支付宝芝麻分!

按照芝麻分值减免用户押金! 已覆

盖全国二三十个城市&

总之!对共享单车企业而言!无

论是把押金捂在手里! 还是托管给

银行!都难免法律障碍!难免利益纠

结&想明白了!不如'即租即押!即还

即退(!明天还不如今天还!延迟还

不如即时还* 再干脆点! 不要这押

金!又何妨)))时髦的共享单车!觉

悟总不会不如传统的出租车行业

吧!不是自己的!该还就还&

如果说! 共享单车是基于移动

互联网技术的一次产业创意! 即便

现如今浑身毛病! 但公众仍希望创

业者们将变革与创意进行到底)))

与其依赖传统的押金管理! 不如放

手一试大数据信用评价制度&

老实说!老土的'押金思维(!跟

大数据时代的创新与创意! 还真配

不上&

!
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共享单车巨额押金早还早好
姚丽萍

监管一周年!网贷行业"合规#之路怎么走

孙
绍
波

画

新民眼
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2016年8月，银监会等多部委下发《P2P监管细则暂行办
法》，被业界视为“监管的原点”。一年来，网贷行业乱象逐渐被整
顿，50多份针对网贷的监管细则陆续出台，有近900家平台退
出网贷行业。网贷行业的“合规”之路怎么走？且听各方观点。


